
        CÂMARA DE VEREADORES DE LAJEADO 
          Estado do Rio Grande do Sul 
   Sessão Ordinária realizada no dia   29/09/2020 
      BOLETIM Nº  035-04/2020 
               E X P E D I E N T E 
***************************************************************************************** 
PODER EXECUTIVO: 
 
- PL nº  098-04/2020 - Autoriza a abertura de Crédito Especial. 
 
- PL nº  099-04/2020 - Autoriza a abertura de Crédito Suplementar. 
 
- Ofício n° 0481-04/2020 – GAP – Assunto: Comunica a abertura de Crédito 
Adicional Extraordinário, conforme decreto nº 11.755, no valor de R$ 
589.735,12 ( quinhentos e oitenta e nove mil, setecentos e trinta e cinco reais e 
doze centavos). O Crédito Adicional Extraordinário será utilizado nas ações 
emergenciais destinadas ao setor da Cultura durante a pandemia de 
Coronavírus.  
***************************************************************************************** 
FEDERAL 
 
CAIXA FEDERAL- Agência Lajeado – Em resposta ao Ofício 504-04/2020 do 
vereador Carlos Eduardo Ranzi, temos a informar que: O FGTS saque 
calamidade está disponível para encaminhamento pelos atingidos, desde o dia 
04/09/2020, pelo APP FGTS e outras situações de saque. 
***************************************************************************************** 
ESTADUAIS: 
 
 - BANRISUL em atenção ao Ofício nº 494-04/2020 do Vereador Waldir Blau 
sobre a reabertura do Posto Banrisul do Bairro São Cristóvão. 
***************************************************************************************** 
ENTIDADES: 
 
 - Hospital Bruno Born de Lajeado, comunica a liberação do recurso da 
Consulta Popular 2018/2019 no valor de R$ 127.545,83 destinado a aquisição 
de materiais e equipamentos cujo plano de aplicação foi aprovado no 
Conselho Municipal da Saúde.    
 



- Empresa OI  S.A. em atenção ao Ofício nº 349-04/2020 do Vereador Carlos 
Eduardo Ranzi, sobre um plano de melhoramento no sinal de Telefonia Móvel 
e Internet no Bairro Conventos. 
*****************************************************************************************
SERGIO MIGUEL RAMBO: (Projeto de Lei CM N° 047-04/2020) 
  
- Projeto de Lei CM N° 047-04/2020 – Denomina de Rua Alzido Reinoldo 
Lamb a Rua B13, localizada no Loteamento Verdes Vales III no Bairro 
Carneiros. 
 
WALDIR SÉRGIO GISCH: (Projeto de Lei CM N° 048-04/2020) 
  
- Projeto de Lei CM N° 048-04/2020 – Denomina de Rua Nelson Henrique 
Fluck uma via pública localizada no Loteamento “Largo da Montanha” no 
Bairro Montanha. 
************************************************************************************ 
ARILENE MARIA DALMORO (Req. 637, 638 e 654/2020) 
 
Req. 637/2020 – Solicita a Secretaria Municipal da Segurança Pública, que 
disponibilize a relação com os horários atualizados assim como os respectivos 
destinos dos ônibus urbanos, em todas as paradas, para amenizar o problema 
que a população usuária do transporte público vem reivindicando, pois 
referem dificuldade em conseguir pegar o transporte pela falta em saber os 
atuais horários, assim como os respectivos destinos e trajetos. 
 
Req. 638/2020 – Solicita a Secretaria Municipal de Agricultura, que enviem 
uma equipe de profissionais para realizar a limpeza completa no entorno do 
antigo Estádio do Lajeadense de Futebol, situado nas Ruas Zélia Abichequer, 
Gen. Flores da Cunha, Rua Natalício Heineck e na Rua Quinze de Novembro, 
todas no Bairro Floresta. No estado atual pedestres tem dificuldade em acessar 
as calçadas no entorno tamanho sujidade. 
 
Req. 654/2020 – Solicita espaço para falar sobre: 
- Transporte Público; 
- Sinaleiras; 
- Camelódromo. 
 
JULIANO PELEGRINI (Req. 639/2020) 
 
Req. 639/2020 – Solicita espaço no expediente para falar sobre: 
- Centro de Controle de Zoonoses e Vetores; 
- Causa animal em nosso Município; 
- Canil Municipal; 



- Obra da Av. Carlos Kronhardt com a RS 421 no Bairro Conventos. 
 
EDERSON FERNANDO SPOHR (Req. 640/2020 e Ind. 153) 
 
Req. 640/2020 – Solicita espaço para falar no pronunciamento sobre: 
- Calçada de passeio; 
- ERS 413; 
- Frigoríficos; 
- Ginásios; 
- Programa Avançar Cidades; 
- Covid 19; 
- Estacione; 
- Agro indústrias; 
- Fiscalização de estabelecimentos em épocas de Covid; 
- Serviço de Inspeção (SIM) de Lajeado; 
- Topics; 
- Falta de médico e dentista no posto de saúde do bairro Morro 25; 
– Esportes; 
– Terrenos públicos; 
– Eleições 2020. 
 
- Solicita a Agiluz troca de lâmpada na Rua São Pedro n° 681, no bairro 
Florestal. 
 
– Solicita a Secretaria de Obras, troca de hidrômetro na Rua Ângelo Pulita n° 
3003, no bairro Conventos. 
 
– Solicita novamente a Secretaria de Obras, manutenção e material para Rua 
Edmund Niederle, no Bairro Conventos. 
 
– Solicita ao Departamento de Trânsito redutor de velocidade na rua Benjamin 
Constant, junto ao hospital HBB, no meio da quadra. Embora as sinaleiras 
existam antes e no final da quadra, durante a noite o barulho é grande, em 
função do desrespeito dos motoristas. 
 
– Solicita a Secretaria de Obras, a construção de abrigo para o taxi que fica 
junto à Upa, na ERS 413. Em dias de sol, tanto o motorista como os passageiros 
sentem muito o calor extremo. 
 
– Solicita ao Departamento de Trânsito, um redutor de velocidade na rua 1° de 
Maio em frente à Emei Pequeno Aprendiz, sendo que é lei que tenha redutor 
em frente às escolas. Também solicito melhorias na sinalização. 
 



CARLOS EDUARDO RANZI (Req. 641, 642, 643 e 644/2020) 
 
Req. 641/2020 – Solicita espaço para falar sobre: 
 
- Vegetação crescendo pelas ruas e calçadas; 
 
- Derrubada do veto do prefeito ao projeto de lei que possibilitará a matrícula 
de alunos da Rede Municipal de Ensino pela internet; 
 
- Demora para concessão de Habite-se; 
 
- Projeto de Lei CM 045/2020; 
 
- Contratação de Engenheiro de Trânsito / tráfego; 
 
Req. 642/2020 – Solicita ao Poder Executivo, que informe os resultados dos 
testes de Covid-19 realizados com os servidores das Escolas Municipais 
realizados na última semana. 
 
Req. 643/2020 – Solicita ao Poder Executivo, a quantidade de requerimentos 
protocolados na Ouvidoria em meu nome, quantos destes foram arquivados e 
quantos foram executados. 
 
Req. 644/2020 – Solicita ao Poder Executivo, que informe a situação atual dos 
ex-funcionários do ICOS, quantos receberam suas indenizações trabalhistas, 
quantos ainda faltam receber bem como os valores já quitados e os valores a 
serem quitados. 
 
WALDIR SERGIO GISCH (Req. 647/2020) 
 
Req. 647/2020 – Solicita espaço no Expediente para falar sobre: 
- Plano Diretor; 
- Eleições 2020. 
 
SERGIO LUIZ KNIPHOFF (Req. 648/2020) 
 
Req. 648/2020 – Solicita a Secretaria de Educação de Lajeado, as seguintes 
informações: 
1) Por que as monitoras tiveram que retornar tanto tempo antes dos alunos, 
sendo que muitas, com filhos pequenos, não tinham onde deixá-los? 
2) Qual a medida tomada pelo Executivo Municipal, no sentido de proteger o 
emprego das monitoras e professores(as) da pré escola, chamadas 
antecipadamente às escolas para atividades presenciais, uma vez que muitas 



se obrigaram a pedir demissão por não terem onde deixar seus filhos? Por quê 
precisamos de mais crianças sendo colocadas aos cuidados de terceiros, muitas 
vezes despreparados, para cuidar dos filhos(as) dos professores(as), 
permitindo que mais delas passem de mão em mão por não ter escola ainda 
aberta? 
3) Por que os (as) professores (as) de anos iniciais têm que retornar a escola 
agora, cerca de 40 dias antes do retorno dos alunos, previsto para metade de 
novembro? 
4) Por que o retorno antecipado de professores(as) de anos finais se as aulas 
presenciais retornarão apenas no final de outubro? 
5) Essa secretaria realmente entende que os professores(as) não estão 
cumprindo com suas responsabilidades durante esse período de 
distanciamento?  Por isso estão sendo chamados com tanta antecedência?  A 
quem interessa dar a ideia de que o trabalho, digno diga-se de passagem, 
realizado até agora pelos professores(as), durante a pandemia, perde valor por 
culpa deles e não pela pandemia ou pela desigualdade escancarada nesse 
período? 
 
FABIANO BERGMANN (Req. 649/2020 e Ind. 154) 
 
Req. 649/2020 – Solicita espaço para falar sobre Educação, Saúde e as Obras 
realizadas no município de Lajeado. 
 
- Solicita a manutenção e patrolamento da Rua Henrique Otto Scherer, no 
bairro Imigrante, a estrada está com muitos buracos. 
 
- Solicita o patrolamento e manutenção da Rua Willibaldo Eckhardt, desde o  
Bairro Imigrante até o Bairro Planalto. 
 
ANTÔNIO MARCOS SCHEFER (Req. 650, 651, 652/2020 e Ind. 155) 
 
Req. 650/2020 – Solicita ao Poder Executivo e Expresso Azul de Transporte 
S/A, que informe o motivo da substituição das carteirinhas de transporte para 
os idosos pelo cartão. E também que seja estudada a possibilidade de isso 
valer somente para os que estão fazendo agora o cadastro, e os que já possuem 
as antigas que possam mantê-las, visto que são inúmeras as dúvidas que os 
mesmos possuem, o que está gerando muitos transtornos. 
 
Req. 651/2020 – Requer o envio de ofício ao Poder Executivo e RGE Sul 
solicitando: 
- Substituição do poste de madeira localizado na Rua São Leopoldo, em frente 
à residência nº 518, no bairro Santo Antônio, por um de concreto, visto que o 
mesmo devido ao seu estado pode cair, causando assim acidentes no local. 



- Substituição do poste de madeira localizado na Rua Rosalina Zein, em frente 
à casa nº 3221, no bairro Moinhos d´Água, por um de concreto, e mudar o 
mesmo de lugar colocando alinhando com os outros, visto que além de poder 
cair, atrapalha a saída de veículos da garagem dessa residência. 
 
Req. 652/2020 – Solicita ao Poder Executivo, que informe o motivo de não 
terem sido abertas as valetas para o escoamento da água Rua das Gardênias, 
no Loteamento Alles Gut, no bairro São Bento, tendo em vista que estou 
fazendo este requerimento a pedido dos moradores desde 2017, até agora nada 
foi feito para resolver essa situação. 
 
- SEOSP: Reitera a solicitação de substituição das paradas de ônibus 
localizadas nos endereços citados abaixo, visto que as mesmas estão em 
precário estado de conservação, causando transtornos aos usuários. 
· Rua Capitão Pedro Siebra, no bairro Universitário. 
 
- SEOSP: Requer que sejam tomadas as devidas providências quanto a um 
poste de telefonia localizado na Rua da Divisa, em frente ao nº 894, bairro 
Morro 25, visto que o mesmo está em precário estado, podendo cair a qualquer 
momento, ou enviada a solicitação para o órgão responsável para que ele o 
faça. 
 
- SEOSP /SAURB: Solicita limpeza e roçada no interior e arredores do Posto 
de Saúde do bairro São Bento. 
 
- SEOSP: Solicita a colocação de iluminação pública (poste e lâmpada) na Rua 
Arthur Leopoldo Schneider, interseção com a Rua Etwino Theobaldo Thomas, 
no bairro Planalto, pois os moradores reclamam da insegurança devida a falta 
de iluminação no local. 
 
- SEOSP: Reitera a solicitação de colocação de placas de sinalização “PARE” 
nas ruas citadas abaixo pois os moradores reclamam do perigo de acidentes 
nestes locais. 
* Interseção entre a Rua Jandir Araujo com a Av. Henrique Stein Filho, no 
bairro Jardim do Cedro. 
* Na Av. Henrique Stein Filho interseção com a Rua Arnaldo Sbaraini, no 
bairro Jardim do Cedro. 
 
- SEOSP: Solicita a substituição de uma lâmpada queimadas nos endereços 
citados abaixo: 
* Rua Esmeralda, proximidades da residência nº 320, no bairro Igrejinha. 
* Rua Celso Antônio Horn, proximidades da residência nº 730, no bairro 
Conservas. 



 
- SEOSP: Solicita com urgência que sejam tomadas as devidas providências 
quanto a um buraco localizado na Rua Jandir Araújo, nas proximidades da 
residência nº 56, no bairro Jardim do Cedro, visto que os moradores reclamam 
do perigo de acidentes no local. Imagem em anexo. 
 
- SEOSP: Solicita melhorias na Rua Henrique C. Becker, como patrolamento e 
colocação de material (brita/saibro) no bairro Igrejinha, visto que os 
moradores reclamam da quantidade de buracos que há na mesma. 
 
SERGIO MIGUEL RAMBO (Req. 653/2020) 
 
Req. 653/2020 – Solicita espaço no expediente para falar sobre: 
- Educação; 
- Acessos na Br 386; 
- Filas INSS, perícias; 
- Aposentadorias; 
- Transporte Público. 
 
ERNANI TEIXEIRA DA SILVA (Ind. 157) 
 
- Solicita ao Departamento de Trânsito, a instalação de uma faixa elevada ou 
quebra-molas na Rua Egidio Dexheimer, em frente ao prédio de nº 108, no 
Bairro Jardim do Cedro, pois o tráfego é intenso, os veículos passam em 
velocidade avançada. Foto Anexa. 
 
NILSON DO ARTE (Req. 655 e 656/2020 e Ind. 156) 
 
Req. 655/2020 – Solicita espaço para falar sobre: 
- Pandemia; 
- Limpeza de praças. 
 
Req. 656/2020 – Solicita a Secretaria de Desenvolvimento Econômico, Turismo 
e Agricultura, a pedido de moradores da rua Alírio Kammer, do Bairro 
Carneiros, a implantação de uma praça de recreação e laser no local, pois as 
crianças só tem a rua para brincarem, onde correm risco de acidentes. 
 
- SEOSP: Solicita o recolhimento de lixo verde, nas ruas Jose Linhares, na 
Cohab Moinhos. 
 
- SEOSP: Solicita o recolhimento de lixo verde na rua Sete de Setembro, no 
bairro Moinhos. 
 



ILDO PAULO SALVI (Req. 657/2020) 
 
Req. 657/2020 – Solicita espaço no expediente para falar sobre a Campanha 
2020. 
 
ELOEDE MARIA CONZATTI (Req. 658/2020) 
 
Req. 658/2020 – Solicita espaço no expediente para falar sobre educação, 
pandemia e violência doméstica contra as mulheres durante a quarentena. 
***************************************************************************************** 
     Sala Presidente Tancredo de Almeida Neves, 29 de setembro de 2020. 
 
 
 
 


